

# Noticias breves

**Marruecos medita la creación de una industria militar.** CIDAUFUCM. 20/11/2023. De acuerdo con una declaración formulada por Abdellatif Loudiyi, ministro delegado a cargo de la defensa nacional al parlamento de Marruecos, el gobierno está tomando en consideración la posibilidad de implementar una industria militar propia.

Marruecos, que cuenta con uno de los ejércitos más grande de África, y pretende reducir su dependencia en este ámbito, especialmente de Brasil y Estados Unidos, cuenta con uno de los mayores presupuestos de defensa del continente y está planteándose la creación de zonas de industria militar para promover las inversiones. En 2020, la Cámara de Representantes del país ya había aprobado una ley que buscaba atraer inversiones extranjeras, promover la innovación y ampliar la base industrial de defensa y, en los últimos años, varias empresas han presentado sus propuestas. Según el grupo Frost & Sullivan, una firma de investigación y consultoría, Marruecos se convertirá en un país productor de armas en los próximos años, ya que se estima que para 2025 albergará fábricas ex-tranjeras especializadas en la fabricación de armas. <https://cidafucm.es/marruecos-medita-la-creacion-de-una-industria-militar/>

**Black Friday: Investigación de Greenpeace.** 23/11/2023. Gran parte de la ropa usada no llega a tener una segunda vida tras meses de rastreo mediante geolocalizadores. La organización ecologista ha seguido durante varios meses el destino de 29 prendas de ropa usada con localizadores que fueron depositadas en contenedores municipales y en tiendas de Zara y Mango. Tanto las grandes marcas como los ayuntamientos utilizan los mismos gestores, que en buena medida pasan por exportar la ropa a miles de kilómetros a países de Asia, África o Sudamérica donde la reutilización no está asegurada. La economía circular que promueven las marcas dista mucho de los resultados: tras cuatro meses de investigación, solo se ha podido confirmar la reutilización de una prenda de casi una treintena de piezas de ropa.

<https://es.greenpeace.org/es/sala-de-prensa/comunicados/gran-parte-de-la-ropa-usada-no-llega-a-tener-una-segunda-vida-tras-meses-de-rastreo-mediante-geolocalizadores/>

**Los sindicatos belgas se plantan y bloquean el tránsito de armas estadounidenses hacia Israel.** Infolibre. 02-11-2023. El sindicalismo belga es el primero en Europa que toma medidas contra los bombardeos israelíes sobre la Franja de Gaza. Los trabajadores del aeropuerto belga de Lieja, al este del país y cercano a Alemania y Países Bajos, llevan semanas viendo cómo los vuelos de carga hacia Israel son cada vez más desde que el 7 de octubre pasado el grupo terrorista Hamás lanzó su ataque. Su aeródromo, descubren ahora, está siendo utilizado por Estados Unidos para trasladar a vuelos de carga de empresas comerciales armas y munición que llegan desde los arsenales en Estados Unidos o de bases militares estadounidenses en Europa.

Así que han decidido pedir a sus afiliados que no trabajen en esos vuelos, que no ayuden a cargar ni a descargar material militar con destino a Israel, como ya hicieron con Rusia cuando Moscú ordenó atacar a Ucrania. La tasa de afiliación sindical en Bélgica, de las más altas de Europa, y el seguimiento de las consignas de las direcciones de los sindicatos van a provocar que desde Lieja y otros aeropuertos belgas sea muy difícil exportar armas hacia Israel.

[https://www.infolibre.es/internacional/sindicatos-belgas-plantan-bloquean-transito-armas-estadounidenses-israel\\_1\\_1630466.html](https://www.infolibre.es/internacional/sindicatos-belgas-plantan-bloquean-transito-armas-estadounidenses-israel_1_1630466.html)

**Las organizaciones de derechos humanos denuncian que el derecho de asilo está en peligro en Europa.** El Salto. 06/12/2023. La UE se ha puesto como objetivo cerrar en la jornada del 7 de diciembre las últimas negociaciones sobre el nuevo Pacto de Migración y Asilo. 17 entidades instan a los legisladores comunitarios a frenar una normativa que vulnera los derechos humanos.

Este pacto daría “luz verde” a prácticas como la perfilación racial y las devoluciones en frontera. Las organizaciones denuncian que el Pacto profundiza en el modelo de externalización de las fronteras a terceros países, estados que no tendrán que rendir cuentas, y recuerdan las consecuencias que esta política ha mostrado en cuanto abusos de los derechos humanos y muertes de personas durante su viaje. Además, el Pacto tiene por eje central las deportaciones, rebajando las garantías, pese a los riesgos que conlleva trasladar a las personas migrantes a terceros países.